

## EDITORIALES

### Por las cumbres ignoradas

Estas cumbres de Serón y Bcares, en el corazón de Sierra de Filabres, hoscas y hurañas, están tan cercanas a la ciudad, son ignoradas por completo. Las mantiene en este estado de aislamiento una absurda y total inoportunidad que nada justifica, por que en estas cumbres serenas, donde las brumas tienen la húmeda transparencia de un humo dormido, trabaja y vive en plena actividad una población minera compuesta por unos miles de trabajadores.

El tráfico comercial es aquí algo tan primitivo como las armas de sílex y las cavernas que utilizaron las primeras generaciones humanas. Se realiza forzosamente a lomo de borricos que con sus cargas de hortalizas, frutas, pescado y comestibles han de escalar las altas cumbres en jornadas difíciles y laboriosas, llenas de torturas en los días de verano bajo un sol de justicia que incendia los cerros pelados y los arranca reflejos de acero fundido a los serranos que se ciñen a los flancos de los montes para escalarlos; y en el invierno, desafiando los vientos punales del río y la sonrisa blanca y traicionera de la nieve que cubre los caminos.

Así, las mercancías que llegan a estos lugares, adquieren un desconcertante sobreprecio, que supera con creces al de origen, tan justificadamente al par, que no hay razón para considerarlo abusivo.

Por un chelín se envía un barril de uva a Liverpool, y por menos de diez pesetas no habrá traganteo a arriero que lo suba al Rascador desde la margen del Andarax.

Este ejemplo, puede aplicarse a los demás artículos de consumo diario e imprescindible, haciendo que la vida de las familias obreras sea muy difícil y enormemente cara en relación con los sueldos que obtienen.

En realidad las Compañías que explotan estas minas no pueden pagar mayores sueldos, de obligarlas a ello, cerrarían las puertas de sus minas y

aguardarían sin impaciencias un cambio favorable en los mercados siderúrgicos.

El mineral de hierro en los tiempos actuales no tienen gran aceptación; no hay peligros de guerras próximas y las fábricas se dedican a ir consumiendo los enormes «stocks» acumulados.

Estas razones no convienen, sin embargo, a los mineros que, al margen de los asuntos de la finanza solo tocan la realidad de su vivir triste y miserable, aunque obtienen un promedio de seis pesetas por jornal, que no es fácil encontrar en otros trabajos de la región, ni siquiera trabajo; y he aquí una razón fundamental y suprema para que la solución de este problema no pretenda buscarse en el aumento de los jornales sino en el abaratamiento del coste de la vida, y en las facilidades que se den para que las familias obreras puedan adquirir los artículos de consumo indispensable a un precio lógico y humano.

No sería difícil conseguir esto si el Gobierno que hoy tanto se preocupa por los problemas sociales se decidiera a establecer comunicaciones racionales entre esta importante región del Almorzador y el resto de la provincia.

Y esto quedaría resuelto radicalmente con la construcción de la proyectada carretera de Gérgal a Serón, que vendría a ser como poderosa arteria por la que circulara la potencia comercial de dos regiones, completa y totalmente aisladas por el macizo montañoso de Sierra Filabres.

Por su parte las empresas mineras, contando con esa vía de comunicaciones que permita realizar los transportes por tracción mecánica, pueden mejorar la condición de vida de sus operarios, sin que ello represente sacrificio para su programa económico.

Insistimos en la necesidad de que se construya esa carretera, con lo cual se solucionaría un problema difícil que afecta dolorosamente a miles de trabajadores pacientes y humildes.

## Nuestros reportajes

### El actor cómico Alares nos habla de la risa en escena

La risa... Si, no lo dude usted,—amigo Cuevas—; la risa que llevamos siempre en el rostro los actores cómicos, es una especie de careta que nos ponemos al salir a escena. Hay que reír y se reí, pero por dentro somos muy distintos.

Así nos habla el simpático y simpático actor cómico Manolo Alares, el hombre que sale a escena para destornillar de risa a los espectadores, lo mismo cuando habla que cuando canta o baila los mader nos fox o inimitables charlestones.

—¿Pero usted está triste alguna vez, amigo Alares?—  
—Cuando trabajo en escena no, pero después... La gente suele equivocarse muchas veces con la gente de teatro. Hay actores dramáticos que lo suelen tomar todo a broma, y aun cuando en escena parece que se encuentran y ponen cara de tigre, lo hacen con el mayor placer y sin sentir en lo más mínimo ese estado dramático que aparentan.

Hablado más gráficamente: que lo toman como suele decirse a «coña» por el carácter alegre que poseen.

En cambio hay cómicos que parecen haber venido al mundo para hacer reír a la gente, y son los tíos más serios que hay; fuera de la escena están siempre tristes, enfadados, y cuando trabajan, aunque sueltan el chiste y enseñan los dientes, lo hacen como si tuvieran algún resorte mecánico que les obligara a ello.

—Habíamos enterrado a mi pobre madre, y cuando todavía faltaba que llenar de tierra su sepulcro, vinieron a recogerme en un coche, para ir al teatro y salir a escena... Aquella tarde trabajé, reí como un autómatas... ¡pero no pude llorar!

La vida del teatro  
—Estoy hablando con un cómico y me está usted poniendo triste. Hablemos de otra cosa. ¿Es tan bella como parece la vida del teatro?—  
—Según la tome cada uno. Pero, en realidad, fuera de la escena, es poca grata. Sobre todo cuando viajamos por provincias, tres o cuatro días en cada parte y tenemos que hacer caso de mozos con nuestro equipaje. ¡Eso es horrible!—  
—Luego cuando la compañía es estable en alguna población, ya resulta más dulce el trabajo. Aún así, ¿usted ha visto esas escenas en que nos enamoramos de una linda muchacha, y hasta nos abrazamos?... Pues muchas veces, al meternos entre bastidores cambiamos el gesto y... ¡ni nos hablamos!—  
En ocasiones porque estamos enfadados, otras porque el actor o la tiple padece tal o cual enfermedad y no están para bromas, la mayor de las veces, porque no damos importancia a las mujeres de teatro aunque se presenten tan arregladas. Preferimos las otras, las corrientes, las que van a vernos y con las que muchas veces nos familiarizamos.

También yo he llorado en escena... —¿Pero usted es de estos últimos?...  
—También yo he llorado una vez en escena... Fué en Maravillas, cuando a los pocos días del incendio del teatro Novedades, debutamos con la misma obra de la gran tragedia donde tantos murieron. Había que reír en escena, pero la risa de aquella noche era como la de mis compañeros, de muñecos de trapos. Nuestro espíritu estaba todavía entrellamas recordando el espantoso incendio, y reíamos obligadamente pero sin poder evitar que la risa se viera regada por lágrimas, estas, salidas de lo más hondo del alma y sin esfuerzo alguno.

—¿Ha sido ese el día más significativo de su vida de actor?—  
—Ese y otro... que no pude llorar.

—¿Cuál?

El problema  
—¿Que cree usted que falta en los negocios teatrales?—  
—Un empresario que sea capaz de darse cuenta de lo necesario que sería un teatro análogo al de Novedades amoldado a los tiempos; más limpio, más elegante, más cómodo. Y volver por las funciones de una hora y a peseta la butaca. Un teatro grande. La gente lo llenaría como entonces. Los que gustaran de estar mas tiempo en él, con sacar para dos o tres funciones podían hacerlo, gastando menos que ahora. Y que no pretexen que las costumbres han cambiado. Es verdad que los tiempos de hoy son distintos, pero el público no dispone siempre de dinero para llenar las salas de espectáculos. Además con las secciones por horas, se encuentra la ventaja de que los que van al teatro por la noche, si

quieren pasar la velada entera, sacan para las dos funciones últimas, y los que se les suele hacer tarde y asisten de ir, como pasa a muchos en las grandes capitales, tendrían tiempo de asistir a la última, teniendo en cuenta el precio económico de las localidades.

La gente se va al cine no solo por que encuentra un mundo más amplio que no lo hace pensar y se lo da todo a la vista, sino porque le cuesta mas barato y resulta el verdader espectáculo familiar.

Funciones a perra gorda  
—¿Trabajó usted mucho en Novedades?—  
—Puede decirse que allí me hice actor. Fué donde me di a conocer verdaderamente al público conel que todo estaba encañonado. Se veían muchos días las mismas caras. Eran verdaderos abonados. Figúrese en aquellos tiempos—¡ya hace bastantes años!—costaba la entrada general una perra gorda y la butaca dos reales. Teníamos público de toda España. Mucha gente forastera que venía a Madrid, una de sus primeras visitas era a Novedades, y hasta el día de la marcha, antes de ir a la estación, se daban una vuelta con un par de horas de tiempo, y se veían aquellas piezas célebres que representábamos; «El golfo de Guinea» y otras por el estilo con Ibañez, la Zapatero y otros artistas que están desperdigados por el mundo. Claro que se trabajaba mucho, pero gozábamos viendo aquellos llenos y hasta el público que se quedaba en la calle sin poder adquirir localidades.

Luego subieron algo los precios, pero todavía resultaba baratísimo porque lo más que costaba una butaca era una peseta y la general un real con buenas obras teatrales y gran orquesta.

Todo se derrumbó aquella noche trágica. Desde entonces, rodando de una a otra parte sin que lo destruido vuelva a reparar aunque sea modernizado.

Una vez... El simpático Alares que tanto recuerda sus tiempos de chiquillo en Novedades—hoy es un hombre joven aún—entre los bastidores de Maravillas, nos habla del público de provincias, donde el primer día hay que hacer esfuerzos supremos para captarse la simpatía de la gente, ganando de esa forma la libertad que sienten después al familiarizarse con él en las funciones siguientes donde ya se les acoge con menos reserva y mayor agrado, y nos cuenta algunos de sus contratiempos cómicos en su vida farandulera.

Una vez, sabiendo que sólo iban a trabajar dos días en determinada provincia española, Alares mandó todo su equipaje a otra quedándose con lo indispensable para las dos obras que iba hacer. Pero ocurrió que, el éxito obtenido le hizo quedarse para otro par de días, con obras distintas, teniendo que hacer verdaderas filigranas para ataviarse y salir a escena. Mas lo gracioso del caso, es, que ignorando que volvía a actuar, encargó el arreglo de sus zapatos

## COPLAS DE SALDO

Gente del pueblo  
—¿Quieres un vermohut Pascual o prefieres un buen tinto, pa que charlemos un rato sobre los temas políticos que a la clase proletaria le afectan lo más íntimo?—  
—Pues mira: pa charlar de eso creo que está mejor el vino porque caldea las palabras y nos da alientos y bríos y así resulta la cosa más a tono, Celerino.

—Pues verás; como tí sabes que aquí somos unos primos que nos las dan con queso cuando llegan los comicios y hay cada «peje» en las calles que nos vienen ofreciendo todo lo humano y divino a cambio de que votemos sus candidatos, opino que los obreros honraos, los que con calor y frío trabajamos todo el año

## Estampa del día



DELIRIOS  
No sé donde he leído esto: «El hombre debe estar siempre ebrio de amor, de ilusión, de ambición, de lo que sea: pero ebrio». Al que tal dijo, se le quedó en el tintero agregar otra clase de «borrachera», que es, la que en nuestra ciudad continuamente da pruebas de poseer uno de sus más descartados monigotes: la de la política.

En efecto; el que se halla ebrio de política, también lleva lo suyo con ello, pues tanto como el amor más fuerte, la ambición más grande y la ilusión más dulce, es el culto que se rinde a la Política. Por desdoblado que hay muchas clases de sacerdotes de este culto: los hay abnegados, rectos, probos, inteligentes, que cultivan la política, como una imperativa necesidad de su amor a la Patria—chica o grande—y su inquietud y deseo de serle útil de esa forma. Por el contrario, hay también quienes luego de haber estado sus mejores años apartados por completo de la política, sin tener con ella más que la estricta y necesaria relación para apoderarse de un cargo o conseguir un aumento de sueldo, sienten en una hora determinada, su pasión por la política, sus delirios por la política. De meros espectadores, se viértense en actores principales.



## RECORRIENDO EL DISTRITO

El chófer.—Llevamos recorridos siete pueblos y aún no he visto a un amigo.  
El candidato.—A lo mejor no me han conocido.  
El chófer.—¡Qué! Lo que parece es que le han conocido a usted demasiado.

las de butacas para reirse de sus chistes a plena carcajada...  
VALENTIN F. CUEVAS  
(Prohibida la reproducción)

Falsedades, no  
Con la mala fé que le distingue, publica Alfa un artículo en el número de «La Independencia» de ayer, todo lleno de patrañas y embustes únicas armas que él sabe esgrimir.

Si Almería entera no nos conociera a todos, podía pretender que le creyesen, pero desgraciadamente para él es tan conocido en sus procedimientos, que apenas se lee un artículo suyo ya se pregunta la gente cuanto se propone ganar con él. Porque unas veces sus campañas han ido examinadas a conseguir un puesto en la Cámara Uvera, otras un ascenso en un destino y otros un nuevo cargo. Su desinterés y su amor a Almería llega a tal punto, que cuando coge la pluma lo hace siempre pensando en la utilidad que le va a producir lo que escribe.

En el artículo referido, faltando abiertamente a la verdad, dice que cuando se habla de curnerismo, HERALDO DE ALMERIA se revuelve iracundo contra nosotros, no sabemos quienes serán esos otros a quienes Alfa empareja con él. Sea solo o acompañado es una completa falsedad.

HERALDO DE ALMERIA, ha sostenido siempre y sostendrá el derecho que todo el que sea español tiene para presentar su candidatura por Almería; no somos pues, un boletín de enganche de legionarios extranjeros, co-

## CHISPAS DEL YUNQUE

### Los perros sin amo

Ustedes, ¿no han sentido ante la presencia de esos perros vagabundos, de miradas húmedas y tristes, que atorran las caricias del amo perdido, una sensación de lástima y de simpatía?  
Efectivamente, un perro sin amo es algo lamentable y trágico que debe mover a piedad a todos los corazones por duros que sean.

El pobre animal, dilcto amigo de la especie humana, necesita el prestigio y la sombra de un amo aunque este sea de humilde condición, para poder desenvolverse en el ambiente ciudadano con la dignidad de un perro decente y honorable, que tiene un hogar, una ración de sobras y un rincón para pasar la noche.

A veces, el amo resulta un tirano que no le da más que gritos y palos, pero el perro lo soporta con paciencia, mientras busca otro dueño mejor porque sabe el triste papel que hará en la sociedad al declararse libre y salvajemente independiente.

Para la mayoría de las gentes pasan ignoradas estas pequeñas y cotidianas tragedias de los perros sin amo, de los desgraciados, que por su carácter discoloro y huraño, por su soberbia o por su estupidez, están condenados a vivir siempre errantes y vagabundos, sin un rincón fijo, una comida segura, ni una caricia a tiempo.

Pero yo quería decir, que esta misma sensación de tristeza y de lástima que me inspiran los perros sin amo, que vemos discurrir por las calles en plan de recelos y de huidas, me la inspiran los políticos que no tienen partido y que se presentan con un matiz independiente y en una desoladora soledad.

Porque es, que les ocurrió lo mismo que a los perros que cito, y fueron tan torpes, tan soberbios o tan idiotas, que no pudieron arraigar en ninguno, ni en ninguno lo quisieron.

Aseguran, que sus principios repugnan la tutela de un jefe, y el freno de una disciplina política, pero no renuncian a su ambición y quieren lograr con su solo esfuerzo lo que no conseguirían nunca con la sombra protectora de un partido.

Tal vez tengan razón, y su soledad y aislamiento sean como sellos de una superior jerarquía espiritual, que no admite el mandato de una voluntad directiva ni la limitación de un programa.

Pero no todos pueden ni están capacitados para lucir una independencia política, que no es en resumen tal independencia, sino incapacidad, idiotez, que busca ese recurso como el que cubre sus andrajos con el abrigo que le prestó un camarada.

Hay en el mundo muchos perros sin amo que llevan gallardamente su independencia, pero son también infinitos, los que andan por la vida, torpemente, comidos de pulgas y molidos a golpes que buscan ansiosamente, entre la multitud imposible, ajena a su dolorosa tragedia, al amo bueno que lo prestigie y lo ampare.

ANGEL BUENO

## Notas sociales

Pedición de mano  
Antes de ayer fué pedida la mano de la bellísima señorita Angustias Moreno Giménez, para nuestro querido amigo don Salvador Vivas García, Interventor del Banco Central en Berja. La petición fué formulada por la distinguida señora doña Trinidad García, Vda. de Vivas Rabanillo.

La boda está concertada para la primavera próxima.

Por anticipado enviamos nuestra felicitación al futuro matrimonio.

Viajeros  
Se encuentra entre nosotros nuestro particular amigo don Diego Campanillo, inspector de la Compañía de Seguros «La Nacional-Vida».

—Después de permanecer una larga temporada en esta ciudad, en casa de nuestro respetable amigo el Alcalde don Francisco López Gómez ha marchado a Madrid la distinguida señorita Julia Rodríguez Martínez, dejando un grato recuerdo en cuantas personas han tenido la dicha de tratarla.

## Centro electoral

Esta noche se inaugura en la calle de Sebastián Pérez número 10 el Centro electoral del partido Liberal-Conservador. Se invita a todos los amigos para que concurren a él.

## Nuestro clima

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día	770.4
Temperatura máxima	16.6
Minima	10.0
Media	13.3
Máxima al sol	19.5
Humedad relativa media	78
Evaporación en 24 horas	1.8
Lluvia en 24 horas	0.0
Viento dominante	S.W.
Fuerza en metro por segundo	4.7
Nubosidad	casi despejado

## Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos, visiten los acreditados ALMACENES

PARIS-MADRID REAL, 9

No se devuelven — los originales

# Nuestra información telegráfica y telefónica

## Noticias de Madrid, provincias y extranjero

### Información de Madrid = Noticias de provincias = Ultimas noticias de Madrid

4 tarde

#### El Rey en el Ministerio del Ejército

Esta mañana estuvo en el Ministerio del Ejército S. M. el Rey, conferenciando con el general Berenguer por espacio de media hora.

#### Agradecimiento

Estuvo en Palacio esta mañana el señor Suárez Inclán, quien fué a agradecer al Monarca el pésame que éste le envió por la muerte de su hermano.

#### Impetrando gracia

También estuvo esta mañana en Palacio una Comisión del pueblo de Jaca, presidida por el obispo y el alcalde quienes pidieron la libertad provisional de los encartados que no participaron directamente en la rebelión, actuando en ella coaccionados y engañados.

Los comisionados hablaron al Rey del honroso historial monárquico de Jaca, cuya ciudad fué ajena al movimiento el que tuvo un carácter totalmente militar, siendo contadas las personas que intervinieron en el movimiento, y los que lo hicieron fueron republicanos, no comunistas.

El Rey prometió trasladar la petición al Gobierno, anticipándose, que la aplicación del Código militar se hará con toda benignidad.

Después los comisionados hablaron a S. M. de diversos problemas de aquella localidad.

#### General enfermo

Se halla enfermo de alguna gravedad, el general don Ataulfo Ayala, que fué quien instruyó el proceso de las responsabilidades por el desastre de Annual.

#### Sobre la separación de algunos aviadores

Oficiosamente se sabe que la Junta militar que examinó las papeletas de destinos de Aviación lo hizo sin preocuparse de las ideas políticas que pudieran tener cada uno.

Habia cuatrocientos jefes y oficiales en servicio activo. La Junta exceptuó una docena de ellos, no definitivamente, sino pasándolos a la situación de reserva del servicio, por no convenir utilizarlos en las actividades del Aeródromo.

Extremando el compañerismo, la Junta, antes de llevar la propuesta a la Superioridad, les invitó cortésmente a que pidieran los destinos en los cuerpos de su procedencia.

Respecto a la separación voluntaria de algunos pilotos, la Junta hace constar que solo unos veinticinco dejaron de presentar sus papeletas de reintegro. Entre estos se hallan los señores Lecea, Llorente, Barberán, Giménez e Iglesias.

#### Obsequio a Sanjurjo

Los jefes y oficiales de la Guardia civil, han acordado regalar al señor Sanjurjo, Director general de dicho Cuerpo, las insignias de la Gran Cruz de Carlos III, que le ha sido concedida recientemente.

#### Regreso de la Reina

La Reina doña Victoria, regresará de Londres el día diecisiete.

#### Visita a Berenguer

El presidente del Consejo se hallaba hoy bastante mejorado de la lesión que padecía en el pie.

Le visitaron varias personas, entre ellas el infante don Carlos.

#### La exportación de naranjas

Murcia.—La Verdad publica un artículo lamentándose del trato de que viene siendo objeto la naranja murciana por parte de las autoridades de Hamburgo, cuyas medidas causan grandes perjuicios a nuestros exportadores. El citado colega pide la intervención de la Cámara de Comercio y de nuestros representantes consulares.

Algunos exportadores han formulado protestas por la no aplicación de la tarifa naranjera quincenal en esta zona.

#### Una suscripción que no tiene éxito

Huelva.—Los iniciadores de la suscripción provisional para el mausoleo de Primo de Rivera se lamentan de su escaso éxito.

Al mes de abierta la recaudación, ésta llega a unos sesenta duros y se cree que tendrá que cerrarse sin nuevos donativos.

#### Accidente del trabajo

Zamora.—Trabajando en las

obras del ferrocarril Zamora-Coruña el obrero de Riofrio de Alis te, Amador Bajo Martín, sufrió un accidente que le costó la vida.

#### Un acto de propaganda pedagógica

El Ferrol.—La Asociación de Maestros Nacionales organiza un acto público de propaganda en defensa de la Escuela.

Para el mayor éxito del mismo han ofrecido su colaboración todas las entidades obreras y distinguidas personalidades.

#### Un francés empeñado en ser concejal español

Barcelona.—El gobernador civil ha recibido la visita del concejal de la Carriaga don Gas tón Columere para protestar contra la destitución de su cargo. El señor Márquez Caballero le dijo que como súbdito francés no podía ser repuesto como concejal.

#### Sobre un suceso

Bilbao.—El gobernador civil ha enviado al juzgado el atestado policiaco incoado por los sucesos que se desarrollaron anoche en el Casino Republicano, donde se dieron vivas a la República y al capitán Galán.

#### Portela Valladares y Calvo Sotelo lucharán por Rivadeo

Lugo.—Ha llegado el señor Portela Valladares.

En el hotel Méndez Núñez se celebró un banquete y a los pocos días el señor Portela anunció que presentaría su candidatura, además de hacerlo en Fonsagrada por el distrito de Ribadeo.

Esto produjo cierta sorpresa, pues parece descotado que Leopoldo Calvo Sotelo aspira a la representación del último distrito.

#### Manifiesto denunciado

Bilbao.—El fiscal ha denunciado el manifiesto lanzado por el exdiputado albaista señor Balparda a sus electores.

12 noche—

#### La asamblea de patronos

Se ha celebrado la anunciada asamblea de patronos comerciantes e industriales. Asistieron delegaciones de provincias.

Los reunidos se ocuparon de las deficiencias de la organización de los comités paritarios. La confederación patronal se abstuvo de asistir por estimar que la organización corporativa es beneficiosa para la clase.

#### La huelga de tipógrafos

La huelga que sostienen los obreros tipógrafos madrileños, ha entrado en una fase de franca cordialidad, esperándose que resuelta el lunes próximo.

#### El discurso del Papa

Según estaba anunciado, la Unión Radio retransmitió el discurso que por radio pronunció hoy el Papa, desde la estación del Vaticano, con motivo de cumplirse el aniversario de la firma del tratado de Letran.

La transmisión fué defectuosa, siendo imposible oír el discurso. Este fué pronunciado en Latín.

#### La peseta sigue bajando

Hoy se ha acentuado la depreciación de la peseta. En Londres cerró a 49'90.

#### Un requerimiento de «La Nación»

El periódico «La Nación» publica un artículo requiriendo a todos los monárquicos para que abandonen su actitud pasiva y su indiferencia, pues reñir entre sí, encojerse de hombros y dormirse confiados en la vigilancia del Poder, es inadmisibles, inaguantable y suicida.

#### Se adhieren a una petición

La Diputación acordó adherirse a la petición que se va a hacer para que sea concedido el premio Novel de Literatura al insigne polígrafo y presidente de la Academia de la Lengua señor Menéndez Pidal.

tan impresionado del cinematógrafo por haber visto reflejadas en la pantalla las dramáticas escenas vividas, que se suicidó no lejos del lugar de la evocación.

#### Un checoslovaco mata a un diplomático de su país

Viena.—Un súbdito checoslovaco, llamado Zedka, ha matado a tiros de revolver al señor Horski, secretario de la legación de checoslovaquia en Viena, en su despacho.

El asesino logró huir, ignorándose los móviles del crimen.

#### Epidemia de meningite entre tropas inglesas

Londres.—El «Daily Herald» dice que seis soldados del campamento del Aldershot han fallecido en estos últimos días, a consecuencia de meningitis cerebrales.

En el hospital de Cambridge hay actualmente numerosos enfermos del mismo mal que se encuentran en periodo de observación.

Según el expresado diario, las autoridades militares se esfuerzan en ocultar los efectos de la epidemia.

#### El Príncipe desembarca

Lima.—El Príncipe de Gales y su hermano Jorge han llegado a esta capital, después de visitar Talaza y Lobitos, en la zona petrolífera hacia el norte del Perú.

El «Oropesa» atracó esta mañana a las nueve en el puerto de El Callao.

El ministro de Negocios extranjeros, acompañado del comité de recepción, subió a bordo, invitando a los príncipes ingleses a bajar a tierra. El príncipe fué saludado por las autoridades, rindiendo honores militares una compañía de Infantería, mientras la banda de música entonaba el himno inglés.

Doce aviones y doce hidroaviones realizaron diversos vuelos sobre el trayecto de la comitiva.

El príncipe, después de revisar las tropas se dirigió al Ayuntamiento, donde en el salón de sesiones se le hizo entrega del

#### Sobre los incidentes en el Ateneo

Los periódicos de hoy publican copia del acta notarial de la entrevista que ayer celebró la Directiva del Ateneo con el director general de Seguridad, señor Mola.

Se dice en dicha acta que el general Mola se negó a entregar las manifestaciones, además que ni era abogado ni entendía de leyes, que sólo era un brazo ejecutor del ministro de la Gobernación. Añadió que cuando éste se lo ordena, él entregaría la llave.

#### Los del Ateneo siguen protestando

Hoy se ha presentado un escrito al Juzgado por la Directiva del Ateneo, protestando que tan poco se les haya permitido la entrada a dicho local.

#### Incidentes en la Diputación

En la sesión celebrada hoy en la Diputación, el diputado señor Cámara protestó de algunos procedimientos y del cierre de las Universidades, como así mismo de la forma en que se van a realizar las elecciones. Dicho diputado reclamó de la corporación que se acordara pedir al Gobierno una amplia amnistía.

El presidente se opuso a ello, diciendo que ese asunto era una opinión personal del señor Cámara. El diputado señor Ovejero se pronunció de forma análoga a éste.

#### Una sanción

El presidente del Tribunal Supremo llamó hoy al secretario de la sala segunda señor Alvarez, que fué detenido por los incidentes registrados ayer en el Ateneo y más tarde liberado.

El presidente notificó a dicho funcionario que quedaba destituido por dicho motivo.

#### Presos libertados

Hansido puestos en libertad dos detenidos en estos últimos días. A los restantes se les ha levantado la incomunicación.

título de ciudadano de honor de la ciudad.

Por la tarde el príncipe y el presidente de la república cambiaron visitas y esta noche el presidente de la república ofrecerá un banquete en honor del príncipe y su hermano.

#### La creación de un Instituto de Crédito Agrícola

Ginebra.—La delegación de la Sociedad de Naciones encargada de redactar un plan de organización para la conclusión de un Tratado internacional agrícola, terminó ayer la discusión comenzada la víspera y acordó examinar en sus detalles la organización que se proyecta, especialmente la forma que debe darse al Instituto internacional de Crédito.

#### Los bailes del Casino

Siguiendo la tradicional costumbre de tan culta Sociedad, el Casino de Almería dará en las próximas fiestas tres bailes de Máscaras, en las noches del domingo y martes de carnaval y domingo de piñata. Los bailes empezarán a las once de la noche.

También se organiza para el lunes de carnaval un té benéfico por la Junta de Damas protectoras de la Tienda Asilo, en los salones de dicha Sociedad cuya fiesta empezará a las seis de la tarde.

#### SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, confinados y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros.

Razón calle Real 34(antes 40).

La no publicación de los trabajos que se manden a la Redacción no significa carencia de mérito literario y si solo que no encajan en la ideología o carácter del periódico

#### Declaraciones del presidente del Consejo

Madrid (12, 4 t).—El presidente del Consejo de ministros general Berenguer, ha hecho hoy unas interesantes manifestaciones.

Dice el general Berenguer que considera incomprensible la abstención de quienes se llaman políticos, pues no existe otro terreno donde entablar la lucha.

Algunas abstenciones me contrarian, porque veo en ellas derroteros anormales y un deseo de transitar por un camino tortuoso, para conseguir finalidades tan obscuras. Yo di cuantas facilidades se me han pedido, conozco que la situación aparece algo confusa, hasta el extremo que no parece precisarse qué representan los abstencionistas y qué los que acuden a la lucha.

Nunca tuve la menor prevención contra la política anterior al año 23, ni para las personalidades que militaban dentro de la constitución. Esta es para mí tan sagrada, que en un tiempo acudí para defenderla públicamente, aceptando respetuosamente las sanciones que me impusiera. Pero creo que la realidad impone que después de estos siete años pasados, todos los valores de la política necesitan el refrendo del pueblo; este refrendo legal solamente puede proporcionarlo el sufragio universal; otra cosa es querer eludir la consagración del pueblo o tomar el camino de la revolución.

El camino del Gobierno es bien claro: velará para que el pueblo pueda manifestarse libremente y aconsejará que actúe en las elecciones, las que serán verificadas sin coacciones, ni desórdenes. Este deber lo cumpliremos a toda costa, mientras tengamos la responsabilidad del poder.

#### Una carta del general Castro Girona

Madrid 12, 12 n.—El excapitán general de Valencia señor Castro Girona, ha enviado una carta al diario «La Voz» en la que recoge unas alusiones que dicho periódico desliza en una información que ha publicado, reseñando los sucesos que ocurrieron en la capital levantina en Enero del 29.

Afirma el señor Castro Girona que ya probó en su tiempo y documentalmente, que él no adquirió el menor compromiso con nadie referente a cualquier movimiento. Así mismo dice, que jamás le habló nadie de dicho asunto.

Rechazó con toda energía la calumnia que se le imputa y dice que desafia a quienes caballeramente puedan probarle que contrajera compromiso alguno y que jamás hubiera faltado a

su palabra, de la que es suficiente garantía, su vida militar y su caballerosidad.

#### En Cervantes

#### FESTIVAL BENEFICO

Organizado por la Asociación profesional de camareros se celebró anoche un festival en este teatro en el que tomó parte el cuadro artístico «Montoya Torres», representando el juguete cómico «La real gana» y el sainete «La sota de bastos».

Todos los aficionados que tomaron parte en la representación desempeñaron acertadamente su cometido, escuchando muchos aplausos.

En el intermedio, el popular José Sáez, camarero excelente y excelente poeta, recitó varias de sus composiciones, siendo muy aplaudido.

También hubo concierto de guitarras y bandurrias y al final cantó «Jondo».

En resumen: una fiesta simpática y una velada agradable.

CLARIN

#### Asociación de Cultura Musical

#### Un concierto interesante

Así fué en realidad el que nos brindó esta Asociación en la tarde del miércoles y que estuvo a cargo de una pianista española.

Pilar Bayona, la genial artista baturra a cuyo cargo corrió este concierto, ha triunfado de manera rotunda porque toca el piano como muy pocas veces se puede oír.

En staccato, digitación, escuela, no cabe más. Llega más allá de donde se puede llegar.

Ella siente la música, la dice con toda su alma es inagotable.

Nos dió un programa lleno de cosas buenas, figurando en su primera parte la «Sonata en fa menor» (apasionata) de Beethoven y la tocó sublimemente. Al finalizar en su «presto» escuchamos nuestros primeros aplausos bien prolongados.

Esta sonata la habíamos oído últimamente a Cubiles en su concierto de hace próximamente un año.

Estuvo muy bien en el «Danza de Chivato» de la Romería de los burlados, «Danza de la Pastora» y «Farruca».

La «Rapsodia Vasca» de Usanzaga, fué bordada; la dijo maravillosamente, tal vez como nadie.

Ella fué quien en San Sebastián y ante un selecto auditorio la dió a conocer y por primera vez.

Todo su concierto verdadero derroche de arte, pero «Navarra», un estudio de Saint-Saens y la «Palomosa», le valieron prologados y bien merecidos aplausos.

Como insistimos en aplaudir tuvo simpático gesto brindándonos de propina «La cajita de mi

#### Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Madrid 12, (4 t).—El ministro de la Gobernación recibió esta mañana a los periodistas en su despacho oficial.

Contestando el señor Matos a las objeciones de algunos periodistas, sobre la intranquilidad pública, les contestó que el orden era completo en todas partes de la Nación.

Se lamentó de la actitud adoptada por algunos ateneístas, provocando incidentes ayer, los cuales, retrasarán seguramente la reapertura de aquel centro.

—Cuando la autoridad clausura una sociedad—dijo el señor Matos—nadie puede entrar en ella. Es lo mismo que si yo voy a mi domicilio y lo encuentro sellado por el Juzgado y pretendo penetrar en él.

Uno de los periodistas contestó al ministro:

—Es que el Ateneo ha interpretado la Constitución española.

A lo que replicó el señor Matos:

—Y la autoridad debe interpretar las Leyes. Jamás el Derecho puede tomarse por la fuerza.

Después, el señor Matos dijo que esperaba que este asunto se solucionaría pronto.

Agregó que las noticias que había recibido de provincias acusaban absoluta tranquilidad, habiéndose celebrado banquetes y mítines de carácter republicano, dentro del mayor orden. El incidente provocado anoche en el café Nacional, dijo que fué inevitable y que carece de importancia.

#### La huelga general de Cádiz

Cádiz, 12, (12 n).—Ha empeorado sensiblemente la huelga general en esta ciudad, habiéndose extendido el paro a gremios que aun trabajaban. Únicamente reanudó parcialmente el servicio de tranvías.

Al pasar uno de estos vehículos por el barrio de Santa Elena, desde una azotea, fué apedreado. La guardia civil disparó al aire y capturó a los agresores.

Las pedreas se repitieron en otros puntos, rompiendo infinitos de cristales.

En el barrio de La Viña se produjo una colisión por negarse a cerrar las puertas de varias tiendas de ultramarinos. Estos fueron apedreados. Los guardias dieron una carga, practicando detenciones y resultando algunos heridos, entre ellos un dependiente de una tienda y un niño de corta edad. Uno de los agresores resultó herido, al ser golpeado por el dueño de una tienda con una barra de hierro.

En otros puntos de la ciudad se originaron nuevas colisiones, habiendo habido abundante tiroteo.

Los periódicos han aparecido hoy, confeccionados por los dueños y por elementos no asociados.

#### Nuevos incidentes en el Ateneo

Madrid 12, 4 t.—Por la puerta del Ateneo que dá a la calle de Santa Catalina, se presentó esta tarde la junta directiva del Ateneo, pretendiendo penetrar en él. Seis parejas de seguridad que se hallaban en la puerta impidieron el intento. La directiva comprobó que dentro del edificio habia más fuerza. Se retiró de aquel lugar, luego de haber protestado ruidosamente.

#### Antonino Reyes Ortega

PROCURADOR

TERRIZA, 18, PRINCIPAL, DERECHA

En cuarta plana originales de interés

## BOLSA

#### Cotizaciones del día 12

Deuda 4 % interior	65'00
» 5 % amortizable	84'50
» 4 %	75'00
Banco de España	579'00
Idem E. de C.	304'00
Idem H. A.	000'00
Tabacalera	000'00
Libras	49'50
Francos	39'95
Dólares	10'18

Teléfono 1-0-3

En la Cámara Oficial Uvera

Bajo la presidencia del señor Langle Moya, se reunió ayer a las tres de la tarde, el pleno de la Cámara Oficial Uvera, asistiendo los señores Campoy, Gómez Cordero, Callejón Maldonado, Tapia Gil, Callejón Moreno, Cadenas León, Esteban Navarro, López Cano, Cantón García, Rodríguez Felices, Cantón López, Vidal López, Suárez, Cervantes, Verde González, Lázaro de la Rosa y el secretario señor Fernández Espinosa.

Abierta la sesión, seguidamente se da comienzo a la discusión para la reforma del Reglamento actual, desechándose la propuesta de enmienda de la Cámara Oficial de Comercio, por entender que a esta información pública, no deben de acudir nada más que los asociados.

Se aprueba en su integridad, sin discusión alguna el artículo primero del referido Reglamento.

En el artículo segundo, queda desestimada una enmienda en la que se propone que se sometan a la Cámara los exportadores de Murcia y Málaga.

El artículo tercero.—Se discute ampliamente sobre la eliminación hecha en el Censo, de las casas Comisionistas y Comerciantes que trafiquen en el negocio uvero, acordándose incluir ambas secciones.

Artículo cuarto.—Se desestima una enmienda, para que las secciones de comisionistas y comerciantes, se haga con arreglo a las relaciones que facilite la Cámara Oficial de Comercio.

Quedó acordado que la hoja de inscripción del Censo se haga por duplicado.

En el artículo quinto se rectifica quedé señalado el plazo de cinco días, en lugar de treinta que se fijan para reclamaciones.

A propuesta del señor Esteban Navarro, se acuerdan suprimir los anuncios que se vienen haciendo en el Boletín Oficial de la provincia.

Artículo 6.º.—Queda restablecido el periodo de 10 años para la formación del Censo, quedando eliminado el existente de 4 años que se señalaba en el proyecto.

Se discute largamente sobre las comprobaciones de los propietarios de parras.

Los artículos séptimo y octavo son discutidos a la vez, acordándose que en lugar de que se notifique a la Dirección general de Agricultura la labor realizada por esta Cámara, se dé cuenta de ella al Ministerio de Economía.

Queda desechada una enmienda en la que se pedía la supresión de la Asamblea de Paraleros.

Se desestiman otras enmiendas sin importancia relativas a estos artículos.

Se acuerda que en las Asambleas se puedan discutir los asuntos que se refieran a acuerdos de la Directiva aunque hubiere transcurrido el plazo que se señala.

También se acordó rebajar a 50.000 barriles el número suficiente para que puedan celebrarse las Asambleas.

Se da comienzo a la discusión de las reformas que se han de introducir en el artículo noveno; pero, en vista de que se marchan algunos vocales, se suspende la sesión hasta hoy a las diez de la mañana.

Noble Monsieur Briand!

Monsieur Briand representa la política exterior de Francia. Y bien, ¿cual es la política exterior de Francia? Sencillamente esta: Concordia y cumplimiento de Tratados. No es fácil objetivo. Las demás naciones tal vez quieran la concordia, pero desde luego, lo que no están conformes en admitir es el cumplimiento de los Tratados. Esta es la lucha sorda, un poco subterránea que hay actualmente entablada entre los países que intervienen en la guerra.

«Revisión de Tratados!»—gritan en Alemania, en Austria, en Italia. Entonces Francia tiembla, se asusta, como cuando se anuncia a un niño que viene el coco. Y para disimular el miedo, la tirantez, la preocupación, Briand toma el tren, sale para Ginebra y pronuncia un grande, un magnífico, un extraordinario discurso sobre la paz y la concordia de Europa. ¡Noble Monsieur Briand!

—dicen los franceses.

La misión de Briand es distraer a la opinión internacional de Europa con ideas nobles y románticas. Mientras, que los tratados se cumplan con normalidad, realísticamente. Es decir mientras Briand hace retórica, los Bancos hacen los envíos de oro por pago de deudas. Es un alarde de facultades, es un escamoteo maravilloso, es una trama feliz. Por algo Monsieur Briand es indiscutible. Difícilmente podría haber otro hombre que tuviese las condiciones de comediante romántico, de alto embaucador de diplomacias, como Monsieur Briand; los discursos de Briand son las piezas más perfectas de la oratoria,

Perspectivas campesinas

El año 1930 fué el verdadero despertar del campo, mejor dicho, de los campesinos, que han llegado a convertirse de sus fuerzas y de la ineludible necesidad de la UNION. Los innumerables actos de propaganda agraria que se han realizado en casi todos los pueblos de Castilla, han sido de gran eficacia y demostrado hasta la sociedad que el labrador no es tan individualista como le pintábamos. Lo que ocurría es que su grado de ignorancia y atraso, mantenidos por los caciques, le impedían ver horizontes insospechados que hoy vislumbran y tiene fe en alcanzar.

El año 1930 fué fecundo además, porque se han visto adúlados ante la proximidad de las elecciones por los que nunca se preocuparon de sus problemas, y hoy para obtener sus votos ponen por delante la agricultura, porque en su mayoría los labradores quieren presentar a r. diputados genuinamente agrarios; y es de esperar que si las elecciones se retrasan, como es de suponer, habrá grandes sorpresas y los agraristas iremos ganando mucho terreno.

Existe entre los labradores por la multiplicidad de discordes y absorción de los propagandistas, un confusioinismo grande y es natural que así suceda. Por un lado el Partido Nacional de Roldán, por otro la Liga de Campesinos, del Sr. Monedero; organizaciones de la dictadura, de efimera vida; otra agrupación que preside el Sr. Esteban—presunto diputado por la circunscripción de Briviesca—con la clase social agropecuaria; y por último la Acción Castellana, del Sr. Clairac, de Salamanca, les tiene divididos y dicen con razón que si todos se proponen el mismo fin, por qué no pactan el frente único.

El año 1930 ha puesto en evidencia la falta absoluta de organización en los cerealicultores; no solo es incumplida la tasa sino que a mediados de Enero estaban paralizados los mercados y las paneras repletas y el trigo en desenso a 74 reales fanega en Briviescas. Se hizo la importación del maíz sin enterarse los cerealistas y solamente en Briviescas (Faro de la Bureba) se hizo a tiempo la advertencia y protesta y en cambio los catalanes interesados en lo contrario, habían remitido al ministerio millares de telegramas y oficios; y la falta de preparación se demostró también con motivo del restablecimiento de la tasa del trigo.

Con la UNION de cerealicultores no puede haber discrepancia alguna y esa es la indudable ventaja que tiene sobre otras de cierto color político. UNION de remolacheros, de viticultores, de olivares y por qué no unión de cerealicultores?... Es el color más interesante destacado para formar entre todos el arco iris de la conjunción agraria.

AMBROSIO CORRALES (Prohibida la reproducción)

Las mejores ampliaciones fotográficas son las de CASA F. VICIANA

ESTAS NO SE PIGAN RAPIDEZ EN LOS ENCARGOS No confundirse: Granada, 45 A

CÉSAR M. ARCONADA (Prohibida la reproducción)

Apertura de establecimiento

Anoche tuvo lugar la apertura del «Café Bar Olimpia» sito en el núm. 60 del Boulevard del Príncipe Alfonso, propiedad de nuestro amigo don José Biedma Padilla.

El nuevo establecimiento está montado con todos los adelantos que la moda impone en esta clase de locales. Cuenta con amplios solares de tertulia y dominio, servicio de «american-bar» y una magnífica terraza que para el verano es el mejor sitio de la ciudad para pasar agradablemente las veladas de verano. Unido a esto, los productos que se expendrán en el «Olimpia» serán de las calidades más superiores, que junto con las simpatías con que cuenta el propietario y en proverbial amabilidad para con todos, hará que pronto su establecimiento se consagre como uno de los más principales de la ciudad.

Nuestra en horabuena al señor Biedma Padilla y le deseamos muchos éxitos con su nuevo establecimiento.

Esta casa vive café de calidad superior, a 0'40, incluida la propina.

Teatros y Cines

A las 9'30. «Fuegos fatuos» (una parte) «Icaros» estreno sublime (nueve partes).

Sastrería — Herrada Extenso surtido en géneros para la presente temporada.

PLAZA CANALEJAS, 4, Y.P. DEL PRINCIPE, 11. ALMERIA

BUENA OCASION Por traslado de local, al confugio de reciente construcción, la Casa

Gabriel Carvajal López vendería en buenas condiciones, la Estantería, Mostrador y Cancelas, de su actual Establecimiento, sito en Rambla de Alfáreros, número 6, donde sin perder tiempo, pueden ver y convenir.

Diego Vázquez Alonso TRANSPORTES - ADUANAS Oficinas y almacenes: Real, 79. Teléfono 2-5-3.-ALMERIA.

CORRESPONSALES: Valencia.—Arturo Almenar Muñe, 29.—Alicante.—Francisco Vizconti Morata Málaga.—Martin Macías, Marin García, 16.—Alcoy.—Jorge Gisbert Botella.—Sevilla.—Juan María Blanco, P. Colón, 4.—Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz.—Cartagena.—José Sánchez Parades.—Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10

Estampas parisiñas

El castillo de Chambord

En la región del Loire se alza un castillo magestuoso, recuerdo histórico, monumento de arte, joya preciosa por su valor. Es el castillo de Chambord, fortaleza, palacio y museo a la vez. Este castillo es el mejor de cuantos hay en una vasta zona territorial francesa. Su hermosura es tanta que no hay viajero que al pasar por delante de él, sobre todo si es por primera vez, no se detenga a contemplarlo.

Mansión ha sido de Enrique V y de sus descendientes. Fué regalo de los leales realistas a su príncipe. Los legitimistas franceses, los que sostenían la bandera de la legitimidad monárquica abrieron una suscripción nacional para donárselo a su Rey.

El nieto de Carlos X lo recibió como una de sus mejores herencias. Y de ese modo, los que debieron por su origen sentarse en el Trono de Francia, se conformaron con habitar la morada adquirida con óbolo de sus leales.

«Le Temps» comenta la situación política en España

«Le Temps» dedica un editorial a comentar la situación política de España.

Dice que los efectos de la dictadura se sienten todavía y dificultan la tarea del Gobierno y la actividad de los partidos políticos.

Se ha demostrado, añade, una vez más, que es fácil cuando se dispone de la fuerza, dar un golpe de Estado que concentre el poder en una sola persona, pero que es muy difícil en cambio, abandonar la dictadura para entrar en el orden Constitucional.

Agrega que el Gobierno Berenguer ha dado pruebas de querer sinceramente volver a la normalidad constitucional.

Hay en España, un peligro reaccionario de dictadura, pero lo hay también revolucionario por las agitaciones socialistas, y comunistas.

El hecho de que el preámbulo de la convocatoria de las Cortes hable de que el futuro Parlamento tendrá un carácter excepcional es decir que sin ser asamblea constituyente podría quizá tratar de realizar modificaciones en la Constitución, prueba que el Rey y el Gobierno admiten la necesidad de hacer concesiones importantes en este punto capital para ellos, pero esto quizá no satisfaga a los partidarios de las Cortes Constituyentes.

Hablando de la abstención, dice el citado periódico que dadas las actuales circunstancias constituye por lo menos una falta política; para los partidos de orden la abstención equivale a una abdicación y a resignarse a la impotencia; para los partidos de tendencia revolucionaria, la abstención puede ser el pretexto para llevar a la calle la agitación permanente contra el orden establecido y puede ser una preparación con fines revolucionarios, y no pueden sorprenderse de que un Parlamento, en el que ellos mismos han dejado el campo libre, se apreste so pretexto de peligros revolucionarios a procedimientos que pudieran llevar a una dictadura.

«Le Temps» termina diciendo que si las Cortes que se reunirán el 25 de marzo tienen realmente el carácter de una verdadera representación nacional dichas Cortes tendrán todavía más autoridad para discutir la necesidad de revisión de la Constitución.

¿QUIERE ENTERARSE?... LEA HERALDO DE ALMERIA

«Le Temps» comenta la situación política en España

«Le Temps» dedica un editorial a comentar la situación política de España.

Dice que los efectos de la dictadura se sienten todavía y dificultan la tarea del Gobierno y la actividad de los partidos políticos.

Se ha demostrado, añade, una vez más, que es fácil cuando se dispone de la fuerza, dar un golpe de Estado que concentre el poder en una sola persona, pero que es muy difícil en cambio, abandonar la dictadura para entrar en el orden Constitucional.

Agrega que el Gobierno Berenguer ha dado pruebas de querer sinceramente volver a la normalidad constitucional.

Hay en España, un peligro reaccionario de dictadura, pero lo hay también revolucionario por las agitaciones socialistas, y comunistas.

El hecho de que el preámbulo de la convocatoria de las Cortes hable de que el futuro Parlamento tendrá un carácter excepcional es decir que sin ser asamblea constituyente podría quizá tratar de realizar modificaciones en la Constitución, prueba que el Rey y el Gobierno admiten la necesidad de hacer concesiones importantes en este punto capital para ellos, pero esto quizá no satisfaga a los partidarios de las Cortes Constituyentes.

Hablando de la abstención, dice el citado periódico que dadas las actuales circunstancias constituye por lo menos una falta política; para los partidos de orden la abstención equivale a una abdicación y a resignarse a la impotencia; para los partidos de tendencia revolucionaria, la abstención puede ser el pretexto para llevar a la calle la agitación permanente contra el orden establecido y puede ser una preparación con fines revolucionarios, y no pueden sorprenderse de que un Parlamento, en el que ellos mismos han dejado el campo libre, se apreste so pretexto de peligros revolucionarios a procedimientos que pudieran llevar a una dictadura.

«Le Temps» termina diciendo que si las Cortes que se reunirán el 25 de marzo tienen realmente el carácter de una verdadera representación nacional dichas Cortes tendrán todavía más autoridad para discutir la necesidad de revisión de la Constitución.

¿QUIERE ENTERARSE?... LEA HERALDO DE ALMERIA

FÁBRICA DE MUEBLES DE FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción inmejorable en solidez y elegancia. Precios económicos. Glorieta de San Pedro 1-A

Esta Casa tiene establecida una Sucursal en la Plaza de San Sebastián número 12, donde encontrarán muebles desde los más modestos a los de más alto precio. Superior calidad. Precios sin competencia.

HOTEL MALAGA DE FERNANDO SIERRA LÓPEZ (NUEVO PROPIETARIO) Comedor y cocina a cargo del dueño Mozo a todos los trenes Habitaciones con todo el confort moderno y teléfono Salinas, 2. MÁLAGA Con vista la calle del Marqués de Larios—Frente al Café «El Gallo»

LA CAMPANA Gran restaurant de moda dotado de magníficos comedores y excelente cocina Servicios a la carta ESTA CASA SIRVE BANQUETES, COMIDAS Y LUNCHS Gran bar moderno Magnífico salón de billares SERVICIO INMEJORABLE EN TODAS SUS SECCIONES Plaza del Carmen, 3 Teléfono 1-1-2

Las mejores ampliaciones fotográficas son las de CASA F. VICIANA ESTAS NO SE PIGAN RAPIDEZ EN LOS ENCARGOS No confundirse: Granada, 45 A

Apertura de establecimiento Anoche tuvo lugar la apertura del «Café Bar Olimpia» sito en el núm. 60 del Boulevard del Príncipe Alfonso, propiedad de nuestro amigo don José Biedma Padilla. El nuevo establecimiento está montado con todos los adelantos que la moda impone en esta clase de locales. Cuenta con amplios solares de tertulia y dominio, servicio de «american-bar» y una magnífica terraza que para el verano es el mejor sitio de la ciudad para pasar agradablemente las veladas de verano. Unido a esto, los productos que se expendrán en el «Olimpia» serán de las calidades más superiores, que junto con las simpatías con que cuenta el propietario y en proverbial amabilidad para con todos, hará que pronto su establecimiento se consagre como uno de los más principales de la ciudad. Nuestra en horabuena al señor Biedma Padilla y le deseamos muchos éxitos con su nuevo establecimiento. Esta casa vive café de calidad superior, a 0'40, incluida la propina.

Diego Vázquez Alonso TRANSPORTES - ADUANAS Oficinas y almacenes: Real, 79. Teléfono 2-5-3.-ALMERIA. CORRESPONSALES: Valencia.—Arturo Almenar Muñe, 29.—Alicante.—Francisco Vizconti Morata Málaga.—Martin Macías, Marin García, 16.—Alcoy.—Jorge Gisbert Botella.—Sevilla.—Juan María Blanco, P. Colón, 4.—Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz.—Cartagena.—José Sánchez Parades.—Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10

Estampas parisiñas El castillo de Chambord

El año social agrícola El año comenzó para las comarcas centrales, en que domina un régimen consuetudinario de arrendamientos leoninos, con la desconsoladora decepción causada por el Real Decreto Ley del 21 de Noviembre anterior regulando esta clase de contratos. Se esperaba mucho mas; se aguardaba, sobre todo el retroceso y el tanteo en favor de los antiguos colonos. Acaso la casa de renta. Algo de ello figuraba en el proyecto elaborado por la Junta Central de Acción Social y Agraria, pero desapareció en la revisión de la Asamblea Nacional, ya histórica. Luego en casi todo el año, hasta el Otoño una larga acalmía por lo menos superficial. El problema de los foros liquidado para Galicia sobre todo desde el Real Decreto Ley de 25 de Junio de 1926, y las medidas complementarias creadoras de las cajas provinciales de crédito rural. El problema de la «rabasa morta» catalana quieto también aunque rebelándose en cambio, el de las medias de vino de la Mancha. No obstante alguna agitación en Navarra con motivo de la reivindicación de los antiguos bienes comunales—las corralizas—plantada en diversos municipios como Olite, Levin, etc. etc. La parcelación se desenvuelve entre tanto con mucha lentitud ante dificultades principalmente financieras y burocráticas. Al promediar el año se registra, no obstante, algún caso memorable como el de Solosancho pueblecito de la provincia de Avila, que se liberta del señorío en que vivió toda su pequeña historia. Sigue más tarde el de Guarrate, en tierra de Zamora, etc. etc. Todos ellos conducen a la transformación de la Caja para el momento de la pequeña propiedad en Instituto de la pequeña propiedad llevada a cabo por Real Decreto de 16 de Diciembre. Y por último, en las proximidades del año, el problema agrario de Andalucía viene al primer plano de la pública atención amenazando el paro de los jornaleros y de la pérdida de la cosecha de aceituna; cuadros de hambre que parecían haber terminado para siempre con el trágico 1882 de mala memoria.

BUENA OCASION Por traslado de local, al confugio de reciente construcción, la Casa Gabriel Carvajal López vendería en buenas condiciones, la Estantería, Mostrador y Cancelas, de su actual Establecimiento, sito en Rambla de Alfáreros, número 6, donde sin perder tiempo, pueden ver y convenir.

Diego Vázquez Alonso TRANSPORTES - ADUANAS Oficinas y almacenes: Real, 79. Teléfono 2-5-3.-ALMERIA. CORRESPONSALES: Valencia.—Arturo Almenar Muñe, 29.—Alicante.—Francisco Vizconti Morata Málaga.—Martin Macías, Marin García, 16.—Alcoy.—Jorge Gisbert Botella.—Sevilla.—Juan María Blanco, P. Colón, 4.—Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz.—Cartagena.—José Sánchez Parades.—Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10

Estampas parisiñas El castillo de Chambord

El año social agrícola El año comenzó para las comarcas centrales, en que domina un régimen consuetudinario de arrendamientos leoninos, con la desconsoladora decepción causada por el Real Decreto Ley del 21 de Noviembre anterior regulando esta clase de contratos. Se esperaba mucho mas; se aguardaba, sobre todo el retroceso y el tanteo en favor de los antiguos colonos. Acaso la casa de renta. Algo de ello figuraba en el proyecto elaborado por la Junta Central de Acción Social y Agraria, pero desapareció en la revisión de la Asamblea Nacional, ya histórica. Luego en casi todo el año, hasta el Otoño una larga acalmía por lo menos superficial. El problema de los foros liquidado para Galicia sobre todo desde el Real Decreto Ley de 25 de Junio de 1926, y las medidas complementarias creadoras de las cajas provinciales de crédito rural. El problema de la «rabasa morta» catalana quieto también aunque rebelándose en cambio, el de las medias de vino de la Mancha. No obstante alguna agitación en Navarra con motivo de la reivindicación de los antiguos bienes comunales—las corralizas—plantada en diversos municipios como Olite, Levin, etc. etc. La parcelación se desenvuelve entre tanto con mucha lentitud ante dificultades principalmente financieras y burocráticas. Al promediar el año se registra, no obstante, algún caso memorable como el de Solosancho pueblecito de la provincia de Avila, que se liberta del señorío en que vivió toda su pequeña historia. Sigue más tarde el de Guarrate, en tierra de Zamora, etc. etc. Todos ellos conducen a la transformación de la Caja para el momento de la pequeña propiedad en Instituto de la pequeña propiedad llevada a cabo por Real Decreto de 16 de Diciembre. Y por último, en las proximidades del año, el problema agrario de Andalucía viene al primer plano de la pública atención amenazando el paro de los jornaleros y de la pérdida de la cosecha de aceituna; cuadros de hambre que parecían haber terminado para siempre con el trágico 1882 de mala memoria.

La Internacional Automóviles de alquiler José Bautista Velasco Servicio del H. La Perla Antonio Vico, 9 :: :: Almería

DINERO Hasta 800.000 pesetas para letras e hipotecas. INFORMARÁN: JUAN MANUEL CRUZ OBISPO ORBERA, 28

Cafenina (Producto nacional) cura en el acto dolores de cabeza, neuralgias, muelas, oídos, etc.

Café «Bar Olimpia» Boulevard, 60 CERVEZA :: LICORES :: APERITIVOS Vinos de marca de todas clases Servicio esmerado :: Variedad y abundancia en «tapas» CAFE 0'40 (incluida propina)

CASA PLAZA - MUEBLÉS Esta Casa ofrece al público un inmenso surtido de muebles de todas clases Los más baratos y elegantes VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS Granada, 17. (Al lado de la ferretería de Lucas).

Grandes Almacenes de San José TIENDAS, 15, Y AZARA, 2 TEJIDOS, NOVEDADES Y CONFECIONES En estos almacenes se vende todo a precios baratísimos Grandes surtidos en Pañería y Abrigos para Caballeros. Lanas de fantasía, Terciopelos, Alfombras, Corsets, Peletería y todo cuanto pueda desear el público distinguido También ofrecemos unas medias especiales a 4 pesetas No dejen de visitar estos almacenes

Vida religiosa

Santos de hoy

Santa Catalina de Recci, virgen; San Gregorio II, Papa; Lucinio y Esteban Obs; Fusca y Maura, mrs; Los Santos mártires del Japón, Pablo Miki, Juan de Goto y Diego Quiral de la Compañía de Jesús.

Santa Catalina nació en la ciudad de Florencia, el año 1522 de la noble familia de los Recci. A los 10 años la llevó su padre al monasterio de Monticili para que se educase cristianamente bajo la dirección de una tía suya religiosa de aquel monasterio; y aquí empezó ya la santa a dar muestras de una eminente piedad y santidad, a que Dios la tenía predestinada.

Hallaba todo su placer y contento en estarse arrodillada, orando delante de una imagen de un crucifijo, a la cual tenía una especial devoción; igualmente gozaba cuando meditaba en la pasión del Señor, discurriendo sobre cada uno de los misterios de ella.

Su padre le propuso el colocarla en matrimonio entre algunas de las nobles familias de la ciudad, pero no hallaron eco estas pretensiones en su hija, pues le dijo, no quería a otro esposo más que a Jesucristo.

Como su vocación era tan constante, a los trece años, vistió el hábito de religiosa de Santo Domingo, en el monasterio de San Vicente de Prato.

Después de una vida austera, de penitencia y de mortificación, fué acometida de una grave enfermedad que le duró dos años, y a consecuencia de ella falleció esta santa el día 2 de Febrero de 1.590, a los 68 años de edad y 42 de monasterio.

Durante toda su vida, fué favorecida de muchas visiones celestiales, enriquecida con el don de la profecía y obrando cosas prodigiosas, y después de su muerte obró Dios muchos mila-

gros por su intercesión: por todo lo cual su nombre y su santidad fué conocida y celebrada con universal aplauso en todo el mundo.

Jubileo circular

Hoy se encuentra en la Iglesia del Sagrario; mañana en la misma Iglesia.

Exposición a las 8, Misa Mayor a las 9, y Rosario y Reserva de S. D. M, a las 5 de la tarde

Adoración Nocturna

Mañana corresponde la vigilia de guardia, al turno 5.º «Santo Tomás de Aquino».

Centros oficiales

Hablando con el Alcalde

Al recibimos ayer en su despacho oficial el Alcalde señor López Gómez, nos manifestó que carecía de noticias que facilitarnos.

Apertura de establecimiento

Don Francisco Morales Martín, ha solicitado del Ayuntamiento licencia para abrir al público un establecimiento de bebidas y licores en la calle de Granada número 52.

Reclamación

Don Antonio González Egea, ha presentado un escrito al Ayuntamiento, reclamando contra el arbitrio de solares y solicitando la dirección de las cantidades que indebidamente ha satisfecho por este arbitrio,

De Hacienda

Por esta Depositaria-Pagaduría se ha puesto al pago los siguientes libramientos:

Administración de Lotería número 13, Sr. Depositario-Paga-

dor, Sr. Jefe de Telegrafos, don J. Rodríguez y don F. Miranda.

Sobre un expediente

El presidente del Colegio Oficial del Secretariado Local de Almería, ha devuelto sin informar el expediente de don José Hermoso Ruiz, interventor de este Ayuntamiento, para que sean subsanadas las faltas que le son imputadas en el cumplimiento de su cargo.

Incompatibilidad de cargo

Don Gabriel Pérez López, funcionario municipal, ha presentado una reclamación en el Ayuntamiento, en la que manifiesta la incompatibilidad de don Fernando Muñoz Ocaña para desempeñar el cargo de teniente alcalde, por ser abogado asesor de la Diputación provincial.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 1 reses con 162 kilogramos; lanares, 11 reses con 161 kilogramos; cabrias, 8 reses con 100 kilogramos; cerdos, 9 con 352 kilogramos.

Total: 775 Patatas: se han vendido los cien kilos, de treinta y dos a treinta y nueve pesetas; al detall se vendieron de treinta y cinco a cuarenta y cinco céntimos.

Huevos: han entrado en el mercado 2.600.

Se han vendido el 100 de África a veinte pesetas; del país a veinte y dos pesetas; al detall se vendieron de veinte a veinticinco céntimos.

Envases

De las mejores maderas, a precios sin competencia, en la Casa Viuda de Angel Pastor

Las cosas del Marcos

Por la guardia municipal fué denunciado ayer en la Comisa-

ria de Vigilancia Marcos Herra-da Milán, por atentar contra dicha autoridad en ocasión de ejercer sus funciones en la rec-tificación del Censo de pobla-ción.

Se traspasa o alquila

Panadería acreditada en sitio céntrico. En esta Administración darán razón.

De interés para los estudiantes

En cumplimiento de lo dispuesto en la R. O. de dos del corriente publicada en la «Gaceta» del día 4 se reanudarán las clases el día 9 del próximo mes de marzo.

En este día darán comienzo los exámenes de los alumnos, a quienes falten una o dos asignaturas para completar su grado de enseñanza, así como los de los alumnos del Bachillerato Universitario, que tengan aprobado uno o dos ejercicios.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Mordidos por perros

Ayer fueron asistidos de mordeduras de perro en la Casa de Socorro, Dionisio Méndez Martínez y el niño Manuel López Acuña.

LA INSTALADORA MODERNA

FRANCISCO SEGADO

P. del Principe, 36 — Teléfono 3-1-9

La única Casa para toda clase de trabajos eléctricos.

ABONOS MENSUALES A 1'50

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Distrito de la Audiencia

Nacimientos: Isabel Miralles

López, Amelia Miralles Ramirez Eloisa Flores Gil.

Distrito de San Sebastián

No se hicieron inscripciones.

Conferencia

En el Círculo de los Luises, organizada por la Sección de Academias, tendrá lugar hoy a las 7 de la tarde una conferencia a cargo del congregante don Juan Galera Agüero, quien disertará sobre «El Cristianismo».

De la provincia

Le amenaza de muerte

Alhama.—Antonio González Granados se presentó en el domicilio de sus padres políticos, Francisco Lázaro Moreno y Mónica Fuentes Guzmán y sin que mediara palabra alguna entre ambos los insultó y amenazó de muerte.

Informada la benemérita del suceso procedió a la detención del irrespetuoso yerno a quien puso a disposición del juez que entiende en el asunto.

Una riña

Abla.—Manuel Pérez Limones intentó penetrar en una casa de la calle del Agua de este pueblo, donde ensayaban varios jóvenes para organizar una com-parsa.

Al prohibirle el paso, se suscitó una cuestión, que terminó en reyerta y de la que resultaron con erosiones leves Francisco Ortiz López, Apolo García Puer-tas y Manuel Pérez Limones.

Informada la Guardia civil, dió cuenta al juzgado instruyendo el correspondiente atestado.

Robo de leña

Carjáyar.—Don Antonio Abad González, denunció ante la Guar-dia civil de este pueblo, que de

la finca de su propiedad le ha-bian sustraído varias cargas de leña.

Inmediatamente la benemé-rita, comenzó a practicar indaga-ciones para encontrar a los au-tores del hurto, dando por resul-tado la detención de Antonio Carretero Márquez y Cristóbal Fornieles Viciano que se confe-saron autores del robo.

Vida judicial

Audiencia

En la Sala primera se celebró el juicio anunciado quedando concluso para sentencia.

En la Sala segunda se suspen-dió la vista señalada por ausen-cia del abogado defensor.

Señalamientos para hoy

Sección primera.—Vista de la causa número 106 del año 1930, del juzgado del distrito de San Sebastián de esta capital, contra Carlos García Amate por el de-lito de daños.

Abogado, señor García del Pi-no.

Procurador, señor Reyes. Sección segunda.—Vista de la causa número 18 del año 1930, del juzgado de Gérgal, contra Elías Oliver Navarro por el de-lito de estafa.

Abogado, señor Pérez Burgos. Procurador, señor Rodríguez Rosales.

Señalamientos para mañana

Sección 1.ª.—Vista de la cau-sa núm. 152 del año 1930 del juzgado del distrito de San Se-bastián de esta capital contra Jo-sé Cano Reina, por el delito de estafa.

Abogado, señor Rodríguez Sánchez.

Procurador, señor Escobar. Sección 2.ª.—Vista de la cau-sa núm. 12 del año 1930 del juz-gado de Cuevas contra José Ro-ja Pedrero por el delito de hurto.

Abogado, señor Sánchez Can-tón.

Procurador, señor Rueda,

Abuelto

El Tribunal de la Sala primera ha dictado sentencia absolutoria a favor de Ramón Campos Ro-mán en la causa que se le seguía por el juzgado del distrito de la Audiencia de esta capital por el delito de lesiones.

Condenado

El Tribunal de la Sala segun-da ha condenado a dos años de reclusión e inhabilitación abso-luta de 8 años e indemnización de 500 pesetas al perjudicado a Niceto Bañuelos Navarro, en causa seguida por el juzgado de Canjáyar por el delito de malver-sación.

Gaceta y Boletín

La que llegó ayer a nuestra ciudad, contiene entre otras las siguientes disposiciones:

MARINA.—Real decreto rela-tivo a los inspectores de buques mercantes.

GOBERNACION.—Real orden aprobando y poniendo en vigor el Reglamento (que se inserta) del Cuerpo de Subdelegados de Sanidad del Reino.

FOMENTO.—Adjudicaciones definitivas de subasta de obras de carreteras.

Se anuncia concurso para arrendar un edificio con destino a las oficinas y dependencias de la Comisaría de Vigilancia de esta provincia.

Se fija el arrendamiento en la cantidad de tres mil pesetas anuales.

Apartado 72

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos. REYES CATÓLICOS, 12

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización. Reparación de cubiertas y cámaras.

Droguería y perfumería LA INDIA

LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA

Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes : : : : Artículos fotográficos en general : : : :

EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA

GRANADA, 23, Y AYALA, 2.

La Camisería Moderna

JOSE DE LOS RIOS BLANES PRINCIPE, 10

SE VENDE A PRECIOS BARATISIMOS

guantes, paraguas, bastones, bolsos, carteras, petacas, trajes de cristianar, perfu- : : : : : meria : : : : :

SELECTAS NOVEDADES PARA CABALLEROS, SEÑORAS Y NIÑOS. OBJETOS PARA REGALOS.

Se realizan capitas y gorros de lana para niños

HERALDO DE ALMERIA

DIARIO POLITICO

Redacción, Administración y Talleres:

MÉNDEZ NÚÑEZ NÚM. 14

Informaciones telegráficas y telefónicas : : de España y del Extranjero : : : : Noticias políticas y generales : :

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Almería y Provincia. Mes 2 ptas.  
Resto de España. Trimestre 7'50 "  
Extranjero. " 12'00 "

PAGO ADELANTADO

Lea "Heraldo de Almería"

Telegrafos

En estas Oficinas se encuen-tan detenidos por falta de di-rección los telegramas siguien-tes: Matilde Merino y Norrolán.

Servicios Médicos

Casa de Socorro Médico: don Eduardo Pé-rez. Practicante: don José Oli-ver.

Hospital Provincial Médico: don Serafin Torres. Practicante: don Juan Céspedes.

Vida marítima

Durante el día de ayer se re-gistró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS Ninguno. SALIDOS Balandra «Piedad» para D- nia con palmas.

Lea usted Heraldo de Almería



A cada semana mayor número de Em-presas de camiones, autobuses montan exclusivamente las nuevas cubier-tas U. S. ROYAL HEAVY SERVICE. Encuen-tran que, así equipados, sus coches rin-den un servicio continuo sin demo-ras en la carretera... Sean cualesque-rra las necesidades de sus transportes, hay una U. S. ROYAL HEAVY SERVICE idea-da y construida para satisfacerlas: la nueva U. S. ROYAL HEAVY SERVICE BALLOON (desde la sección 7.00a la sección 10.50) pa-rra trabajos que exijan gran alimhadillado y largo kilometraje; la HEAVY SERVICE de alta presión para el duro servicio de los ca-miones. El revendedor más próximo le di-rá cual de ellos le conviene. Visítelo.

U.S. ROYAL

El Corazón de Jesús

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

Andrés Fernández Pérez Príncipe, 5 ALMERIA

BROCHAS PINCELES-BARNICES-COLORES-ESMALTES

ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS

PRODUCTOS FOTOGRAFICOS

DEPOSITARIO EXCLUSIVO DE LOS AFAMADOS TINTES EN FRIOS

CITOCOL DE BRAUNS

: : PRODUCTOS ORTOPEDICOS : :

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA:

Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. E.—GERONA 5.